



メ  
県産業人材政策課に  
よると、2023年春に  
卒業・就職した高校  
生の県内就職率は76・5%。  
沖縄8県では福岡に次いで2番  
目の高水準が10年以上続いてい  
る。

来年3月に卒業する高校  
生の就職活動が1日、全国  
一斉にスタートし、県内の  
高校に求人票が届き始め  
た。人手不足を背景に近年  
は幅広い業種から求人があ  
り、生徒の内定が早期に決  
まる傾向が強まっている。

大分労働局は「どこも若い  
人材が不足している。この  
状況は今後も続くのではないか」とみている。

（佐藤光里）  
進路指導主任の羽田野修  
一教諭(58)は「学校は企業  
得ることが多い」という。

## 人手不足 内定早い傾向

大分市芳河原台の大分工  
業の採用担当者が訪れ、教  
職員に求人票を手渡した。

生徒は今月から求人票を  
基に応募先を検討し、職場  
見学などもする。9月16日  
以降、面接や筆記試験によ  
る採用選考を受ける。

同校によると、昨年度は  
約4千人分の求人が届き、  
就職希望の生徒数180人  
を大きく超えた。可能なう  
ちに人材を確保したいと考  
える中小企業が増え、生徒  
は応募した1社目で内定を

求人票を届けに大分工業高を訪れた企業  
の担当者（左）＝1日、大分市芳河原台

# 高校生の就活スタート



の情報や適性を伝え、生徒  
は2年生の時から面談を重  
ねて準備している。その効  
果もあり、多くは年内に就  
職先が決まる」と説明する。  
大分労働局の調査では、  
今年春に卒業・就職した高  
校生の66・0%が昨年9月  
末までに内定を獲得。11月  
末時点では91・5%に達し  
た。同局職業安定部は「こ  
の10年くらいで非常に早く  
なっている」と述べた。

（佐藤光里）

〔問①〕 2023年春に卒業・就職した高校生の県内就職率は何%ですか。

〔問②〕 今年春に卒業・就職した高校生の何%が昨年9月末までに内定を獲得しましたか。  
また、11月末時点では何%でしたか。

〔問④〕 自分の将来をイメージし、就職するならどういった業種、どういった会社がいいか  
考えてみよう。そのために必要な能力を調べてみよう。